

Eurométropole

TRUCHTERSHEIM

# Défilé du messti : le Drüdersche Tram enfin de retour

E.K.



*Le char du groupe folklorique Echo du Kochersberg.*

**C'est une vanne digne du Kochersbarjer Massdi. Le tramway, qui a disparu il y a presque 70 ans du paysage du Kochersberg, a fait son comeback lors du défilé de ce dimanche 17 août. L'association Folies ID a réussi l'exploit de hisser une rame de tram sur son char et d'y faire la fête.**

La dernière fois qu'un tram a circulé à Truchtersheim, [c'était en 1956](#). À l'époque, il servait à transporter des marchandises, mais il a été emprunté jusqu'en 1953 par des voyageurs. Ce dimanche 17 août, il est revenu au village à l'occasion du défilé du messti, à travers le char des « voltigeurs du temps » de l'association assez récente Folles ID, qui cherche notamment à animer la vie locale avec des escapes games et autres jeux à la mode. Remonter dans le temps : c'est une façon assez libre de décliner le thème « [Le messti invente ses confréries](#) », imposé aux associations locales pour participer au défilé. Plus classiques se voulaient les interprétations des Piraths ou des footballeurs de Truchtersheim autour de leur ballon rond. À l'arrière du char de ces derniers, une table avec une coupe de bière invitait au « ballon de la troisième mi-temps ». Sur le

char de l'Echo du Kochersberg, trônait un véritable four à tartes flambées pour rassasier les appétits. Les costumes traditionnels complétaient le tableau sous un soleil bleu azur à merveille.

Les footballeurs de l'Étoile sportive de Pfettisheim se sont montrés assez inventifs en se glissant dans différents personnages des films de Walt Disney : Blanche Neige, Mickey Mouse, Robin des Bois figuraient dans leur « ordre des Étoiles enchantées ».

Et à la question « Miroir, miroir qui est la plus belle ? », la réponse était vite trouvée : bien sûr « l'Étoile sportive de Pfettisheim » ! Enfin, l'ordre des musiciens artistes créateurs a su présenter des instruments décorés de façon loufoque comme cette corde à linge le long du trombone ou un établi prêt à émettre d'autres sons. Outre les percussionnistes africains et les danseurs de country, le club canin ACD78 a également défilé avec une vingtaine de maîtres et leurs toutous.

Il va de soi que les confréries, invitées d'honneur de ce messti, ont apporté beaucoup de solennité, de couleur et d'éclat à ce défilé à travers les rues bordées par un public nombreux.



*L'association Folles ID a fait revenir le tram au village, à travers son char. Photos Corinne Longhi*



Les confréries ont, bien évidemment, répondu présent. Les confréries ont évidemment répondu présents pour ce rendez-vous. Photo Corinne Longhi